

吉良の拳

令和2年度 第4号 2020年7月10日発行

メディアとの付き合い方~グレゴリーへの手紙~

校長 T.I.

7月に入り、1学期の終わりが近付いてきました。年度末から年度初めにかけて、新型コロナウィルスの 感染予防のために、学校が休業したり、できるだけ人との接触を避け、あまり外に出かけないように…とい う状況にもなり、在宅時間が長くなった子供たちのネット依存、ゲーム依存による生活習慣の乱れも、問題 視されています。

さて、納官小学校の子供たちは、大丈夫でしょうか?子供たちに、アンケートをとったところ、インターネットを利用する時間は、平均で平日20分程度、土日で40分程度、ゲームをする時間が、平日10分程度 (半数は全くしない)土日で30分程度でした。子供一人一人をみても、利用時間が長すぎるということはないようでしたので、インターネットやゲームのし過ぎで、生活が乱れるような使い方をしていないことが分かって安心しました。



学校ではタブレットを使った学習が進んでいますが、学習の方法としてさまざまな活用の仕方があり、とても便利な道具であると同時に、機器の使い方については、機会をとらえてモラルを含め、考えさせていくことが必要だと思います。

2013 年頃の話です。アメリカ・マサチューセッツ州に住むお母さんが 13 歳の息子グレゴリーに iPhone をクリスマスプレゼントとしてあげたときに、お母さんが作った使用契約書の内容が全世界で話題になったことがありますが、18 項目のうちの一部を紹介します。

- 2. パスワードは常に私に報告してください。
- 4. 学校のある日は午後 7:30 に、休日は午後 9:00 にママかいいに iPhone を渡しなさい。 次の朝 7:30 までシャットダウンしておきます。
- 5. iPhone を学校に持っていってはいけません。メールでやり取りする相手とは直接会話を楽しみなさい。会話は生きる上で大事なスキルです。
- 7. このテクノロジーを使って嘘をついたり、人を馬鹿にしてはいけません。ネットいじめに関わるよう なこともしてはいけません。人のためになることを第一に考え、けんかに参加しないこと。
- 8. 人に面と向かって言えないことを、この携帯を使いメールで言わないでください。
- 12. あなたや他人のプライベートな写真を送ったり受け取ったりしてはいけません。バカにしてもだめです。
- 13. 膨大な数の写真やビデオを撮らないでください。すべてを記録する必要はありません。経験を大切にしてください。全てはあなたの記憶に残ることでしょう。
- 16. 言葉ゲームや難しいパズルを解いて、脳をきたえなさい。
- 17. あなたの周りで起きることを良く見てください。窓の外を見て鳥の声を聞いて, 散歩に出かけ, 知らない人とも話すようにしなさい。グーグルに頼らないで探し求めなさい。
- 18. 問題があるようなら, iPhone を没収します。そして一緒にそのことについて話し合います。またやり直しましょう。あなたと私はいつも何かを学んでいる。私はあなたのチームメイトです。一緒に答えを出して行きましょう。

小学生の今はまだ,自分専用のスマートフォンを持っている子は少ないですが,この手紙の内容のように,親として大切に思っていることをしっかり子供に伝えること,一緒に話し合うことを大切にしたいですね。

これぞ宇宙の味!~移動宇宙教室~

6月17日宇宙科学技術館から講師の先生にお越しいただき、移動宇宙教室を開催しました。今回は、「宇宙食編」ということで、宇宙での食事についてスポットを当て、宇宙食として持っていける食べ物や飲み物について考えたり、宇宙ステーションでの実際の食事の様子の映像などを観たりしながら、宇宙での食事について学びました。また、普段食べているレトルトカレーと宇宙食のカレーの食べ比べも行いました。



今年も、聴けば聴くほど新たな発見ばかりの時間となりました。子供たちには、自分たちの身近には、世界最先端の科学技術があること、そしてその素晴らしさに気付き、科学や宇宙への興味を高めてもらいたいです。

お口の健康優良表彰

6月13日の保健集会で、今年度の歯科検診で、むし歯ゼロ(健全歯)だった子供たちの表彰を行いました。納官小では、う歯治療や検診の推進・はみがき指導を通して、お口の健康づくりに取り組んでいます。これからも、子供たちのお口の健康のために御理解と御配慮をお願いします。

- お口の健康優良表彰者 -

2年 Gさん

Kさん

4年 Eさん

Kさん

5年 Kさん

6年 Mさん

打上げまであと5日

7月15日にH-IIAロケット42号機打上げ成功応援企画「カウントダウン応援サポート」の取組で、本校児童の写真が掲載されます。掲載は、打上げ5日前の7月10日から。南種子町役場HPと南種子町宇宙開発推進協力会Facebookに掲載されます。ぜひ御覧になってください。ロケットの打ち上げ成功します



早いもので、あと10日ほどで夏休みに入ります。子供たちは、家庭や地域の中での生活になります。安全で有意義な夏休みになるよう、また、よりよい子供たちの成長のためにも、保護者や地域の皆様の温かい見守りをよろしくお願いします。



7・8月の主な行事

7/6(月) 水泳発表会 全体·学級PTA

15(水) 5あいさつ指導

17(金) 着衣水泳

20(月) 1 学期終業式

23(木) 海の日・親子わくわくデー

24(金) スポーツの日

27(月) 前期ラジオ体操(~31日)

8/3(月) 出校日

10(月) 山の日

12(水) 学校閉庁日(~14日)

21(金) 出校日

小学校•校区合同大運動会打合せ会

24(月) 後期ラジオ体操(~28日)

夏休み期間中、納官子ども会育成会では、ラジオ体操を計画しています。

詳しくは、別途配布されたチラシを御覧ください。